
  Comune di Padova
                   Settore Servizi Istituzionali e Avvocatura

I COMMISSIONE CONSILIARE
POLITICHE DELLA QUALITA' DELLA VITA, PARTECIPAZIONE E PARI OPPORTUNITA'

Sicurezza Urbana, Polizia Locale, Protezione Civile, Partecipazione, Decentramento-Quartieri, Servizi Informatici e Telematici,  
Programma Agenda Digitale, Avvocatura Civica, Affari generali, Politiche di Genere e Pari Opportunità, Semplificazione Amministrativa

Seduta del 13 Settembre 2021
  Verbale n. 23 della I Commissione 

 
L'anno  2021,  il  giorno  13  Settembre  alle  ore  14.45,  regolarmente  convocata  con  lettera  d'invito  del 
Presidente, si è riunita in modalità videoconferenza, la I Commissione consiliare. 
Ai sensi del vigente Regolamento la seduta è dichiarata pubblica.

Sono presenti (P), assenti (A) ed assenti giustificati (Ag) i seguenti Consiglieri Comunali:
TARZIA Luigi Presidente P MONETA Roberto Carlo Capogruppo P
SANGATI Marco V.Presidente P CAPELLINI Elena Capogruppo A
TURRIN Enrico V.Presidente P MOSCO Eleonora Componente P
BERNO Gianni Capogruppo P BETTELLA Roberto Componente P
RAMPAZZO Nicola Capogruppo P TISO Nereo Componente A
SCARSO Meri Capogruppo A PILLITTERI Simone Componente P
PASQUALETTO Carlo Capogruppo A LUCIANI Alain Componente P
FORESTA Antonio Capogruppo P SODERO Vera Componente P
PELLIZZARI Vanda Capogruppo P SACERDOTI Paolo Roberto Componente A
CAVATTON MATTEO Capogruppo P
BITONCI Massimo Capogruppo AG
CUSUMANO Giacomo Capogruppo P

Sono presenti in rappresentanza dell’Amministrazione comunale:  l’Assessore alla Sicurezza Urbana e Polizia 
Locale Diego Bonavina, il Capo Reparto Polizia Giudiziaria Commissario Capo P.O. Dott. Boscarollo Andrea su 
delega del Comandante di Polizia Locale dott. Lorenzo Fontolan.

Sono inoltre presenti: il Consigliere Enrico Fiorentin e i Sigg.ri Rossi e Iacono in qualità di uditori.

Segretaria presente e verbalizzante: Michela Greggio.

Alle ore 14,59 il Presidente Luigi Tarzia  constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta con 
il seguente ordine del giorno:

• Richiesta Consigliere Vera Sodero ed Eleonora Mosco: disamina episodio di violenza di fronte al “Bingo” 
zona S. Carlo – Arcella (argomento rinviato nella seduta del 5/07/21);

•   Varie ed eventuali.

Presidente I 
Commissione
Tarzia Luigi

Apre la seduta informando che la stessa è registrata e che il video, trattandosi di seduta 
pubblica,  sarà successivamente pubblicato (GDPR – Regolamento UE 679/2016) nel 
sito istituzionale dell’Ente www.padovanet.it.
Procede all’appello nominale. 
Introduce l’argomento all’ordine del giorno odierno ricordando che lo stesso era stato 
calendarizzato nella seduta del 5 luglio scorso e rinviato nel corso della stessa ad altra 
data. La richiesta avanzata dalle Consigliere Sodero e Mosco è relativa ad un episodio di 
violenza che si è verificato il 10 giugno scorso.
Cede la parola alla consigliera Sodero per l’introduzione dell’argomento.

Sodero Ringrazia  il  Presidente  per  aver  posto  all’attenzione  di  questa  Commissione  il  tema 
importante  della  sicurezza  in  particolare  del  quartiere  Arcella  dove sono avvenuti  degli 
episodi di criminalità e violenza. Premette che parla anche a nome della Collega Mosco. 
Ricorda che alcuni mesi fa è intervenuto in quartiere anche il  Sig. Questore dopo varie 
segnalazioni esortando i cittadini a denunciare. Vuole oggi porre l’attenzione su un fatto 
avvenuto alcuni mesi fa, una violenta aggressione vicino alla Gall. S. Carlo di fronte al bingo, 
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una delle zone più frequentate dell’Arcella, zona che ritiene debba essere particolarmente 
attenzionata  e  sulla  quale  crede  l’Assessore  possa  e  debba  coinvolgere  il  Consiglio 
relativamente alle soluzioni in programma e già adottate. Evidenzia che oltre all’episodio 
menzionato anche a San Bellino c’è stato un episodio sempre di aggressione nei confronti di 
un  diciottenne.  Ritornando  al  primo  episodio,  attenzionare  maggiormente  la  zona  con 
l’impiego di più risorse umane in loco crede sia una possibilità remota visto che gli Agenti di 
PL sono in numero limitato oltre al fatto che non si possono indirizzare tutte le unità di 
Padova  in  un’unica  zona  della  Città.  Chiede  quindi  quali  potrebbero  essere  eventuali 
soluzioni  alternative,  cosa si  è messo e si  metterà in  campo per  limitare  il  degrado in 
quell’area inoltre, considerato che la zona è molto frequentata da spacciatori e fruitori di 
sostanze stupefacenti, chiede se come Amministrazione si sia tentato di parlare anche con la 
privata proprietà per individuare una soluzione degna a contrastare il degrado presente in 
particolare nelle ore serali; evidenzia inoltre nell’area in questione la presenza di scuole, 
parrocchia,  palestre,  aule  studio  ecc… Suggerisce  di  valutare  la  possibilità  di  tavoli  di 
incontro,  coordinandosi con la Questura,  per valutare anche le concessioni  dei  pubblici 
esercizi in essere. Infine chiede se è in scadenza la concessione al bingo. 

Presidente Non avendo richieste di intervento da parte dei consiglieri lascia la parola all’Assessore e al 
Commissario di Polizia Locale. 

Assessore alla 
Sicurezza 
Urbana e Polizia 
Locale Diego 
Bonavina

Ringrazia le consigliere Sodero e Mosco per aver sollevato il problema. Preme chiarire due 
aspetti:  in  primis  sulla  scadenza  della  concessione  informa  che  quest’ultima  è  stata 
prorogata  a  titolo  oneroso  fino  a  marzo  2023.  Evidenzia  come  ci  sia  la  volontà 
dell’Amministrazione  di  intervenire  nella  zona  ma  sulle  concessioni  rilasciate  non  ha 
competenza. Sottolinea come la zona in questione sia attenzionata, sia stata oggetto di molti 
interventi da parte delle Forze dell’Ordine e come la situazione sia migliorata a fronte anche 
degli interventi fatti. Come Polizia Locale con le risorse a disposizione si è intensificata la 
presenza sia nel  periodo fino all’una di notte sia nel periodo dopo l’una per cercare di 
monitorare la situazione mettendo in campo tutte le risorse disponibili. 
Lascia la parola al Commissario Boscarollo.

Commissario 
Capo Reparto 
Polizia 
Giudiziaria 
Commissario 
Capo P.O. Dott. 
Andrea 
Boscarollo 

Saluta i presenti, informa che interviene in Commissione unitamente alla Collega dott.ssa 
Zecchinato Ufficiale della squadra nord, reparto polizia di prossimità in servizio nella zona 
dell’Arcella. Come detto dall’Assessore la Polizia Locale, che ha una sede anche in Via T. 
Aspetti opera, compatibilmente con le risorse a disposizione, nel quartiere 2 Arcella e quindi 
anche  nell’area  oggetto  della  riunione  odierna  con  un’attenzione  particolare  che  si 
concretizza con una presenza quotidiana da parte di pattuglie dedicate a specifici servizi; in 
particolar modo nel turno orario diurno che vede impiegati oltre agli Agenti, sia in divisa che 
in  borghese,  anche unità  cinofile  antidroga proprio  per  attività  di  contrasto  con risultati 
importanti che hanno portato al sequestro di significate quantità di sostanze stupefacenti. 
Sottolinea che la zona viene presidiata anche nelle ore serali e notturne compresi i giorni 
festivi e prefestivi. Oltre ai quotidiani servizi, sono stati fatti servizi congiuntamente con la 
Questura e, come disposto dal Sig. Questore, ci saranno anche servizi mirati oggetto di 
segnalazioni da parte sia della cittadinanza che da parte delle forze di polizia.

Presidente Ringrazia i relatori.
Assessore 
Bonavina

Precisa, nell’ambito delle risorse umane, che si è già espletato la prima fase del nuovo 
concorso per l’assunzione di 25 nuovi Agenti di Polizia Locale, nei prossimi giorni inizieranno 
le prove orali,  si conta quindi di poter avere in forza, per il  mese di dicembre, altre 25 
persone per implementare ulteriormente il presidio del territorio.

Presidente Cede la parola al consigliere Luciani.
Luciani Chiede quanti Agenti sono impegnati esclusivamente nella zona Arcella.
Commissario 
Boscarollo

Risponde che nella sede nord sono assegnate circa una trentina di unità che prestano 
servizio nelle ventiquattro ore. Precisa che oltre a lui partecipa alla videoconferenza anche la 
Collega in rappresentanza della sede. In riferimento ai servizi all’Arcella informa che sono 
impiegate due pattuglie al mattino, due pattuglie al pomeriggio integrate poi, a seconda delle 
disponibilità,  con  le  unità  cinofile  e  da  ulteriore  personale  in  borghese  della  squadra 
investigativa. 

Presidente Chiede al Commissario Boscarollo di spiegare nello specifico l’impiego delle pattuglie a cui 
ha fatto riferimento.

Dott.ssa 
Zecchinato 
Ufficiale di P.L.

Interviene  affermando  che  si  garantisce  sempre  almeno  una  pattuglia  dedicata 
esclusivamente al rione Arcella, tutte le altre pattuglie vanno a coprire i restanti rioni della 
zona. La squadra nel complesso è suddivisa tra ufficiali e personale operativo per un totale 
di 30 persone.

Presidente Ringrazia per la precisazione e passa la parola al consigliere Luciani.
Luciani Se ha capito bene operative in servizio ci sono 1-2 pattuglie sulle 24 h. Fa l’esempio della 

città di Mantova che consta di una popolazione complessiva che può essere paragonata ai 
residenti dell’Arcella ma ha un organico pari a sessanta agenti operativi; fa presente che 
anche Rovigo, paragonabile a Mantova come abitanti, ha un organico di 38 Agenti. Chiede 
all’Assessore relativamente ai numeri menzionati se non ritenga che l’organico di Padova sia 
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sottostimano e, nel caso, di valutare un ulteriore incremento di organico.
Pillitteri Coglie l’occasione per ringraziare sia l’Assessore che la Polizia Locale per il lavoro che 

viene  quotidianamente  svolto  anche  a  seguito  di  segnalazioni  che  trovano puntuale 
risposta. Chiede se ci sono zone in città che presentano criticità maggiori dell’Arcella.

Assessore 
Bonavina

Risponde che sicuramente il comparto dell’Arcella è sottostimato e per questo motivo 
chiederà,  e  tale  richiesta  sarà  oggetto  di  valutazione  da  parte  del  Comando,  di 
incrementare il numero di risorse in servizio presso il rione Arcella. Precisa che ci sono 
altre zone della Città che sono attenzionate e oggetto quindi di servizi  mirati  in loco;  
crede che la situazione nel quartiere Arcella sia molto migliorata, sottolinea come alle 
pattuglie  in  loco  sia  affiancato  il  servizio  svolto  dall’unità  cinofila  e  dagli  agenti  in 
bicicletta oltre ai servizi congiunti effettuati con Polizia di Stato e Carabinieri.

Foresta Fa presente che da tanti anni vive a Padova e le problematiche evidenziate riguardano 
tutte le zone della città non è un problema solo dell’Arcella. E’ sicuramente importante la 
presenza di personale in divisa in strada sottolinea però che la sicurezza pubblica non è 
competenza  della  Polizia  Locale,  del  Sindaco  o  dell’Assessore  competente.  Invita 
quando ci sono problemi legati alla sicurezza di rivolgersi al Prefetto o al Questore, la 
Polizia  Locale  può contribuire  ed essere a supporto.  Evidenzia  che il  problema è a  
monte e che sono le leggi che andrebbero modificate per avere più sicurezza e pene 
certe.  Invita  tutti  a  concentrarsi  sulle  questioni  che  riguardano  le  problematiche  di 
attualità, della quotidianità ed evidenzia come sia l’urbanistica a cambiare il volto di una 
città.

Sangati Concorda con quanto detto dal Collega Pillitteri, evidenzia come sia di grande risalto 
tutto quello che succede in quartiere Arcella e molto meno episodi che accadono in altre 
parti della Città. Non crede che aumentare la presenza della Polizia Locale in loco sia la 
soluzione, a suo avviso bisogna invece puntare su progetti di riqualificazione come ad 
esempio l’area Valli.
Alle ore 15,45 si collega il consigliere Cusumano.

Presidente Cede la parola al consultiere dell’Arcella Sig. Vitale.
Sig. Vitale 
Consulta 2Nord 

Ritiene che le forze dell’ordine in servizio nelle ore serali e notturne siano sottostimate 
visto che in primis la Polizia Locale deve garantire assistenza in caso di incidenti.
Chiede poi informazioni sulla concessione relativamente al pubblico esercizio bingo.

Assessore 
Bonavina

Risponde che l’Amministrazione sta facendo molto come riqualificazione urbanistica in 
zona, cita in particolare l’area ex Coni. Informa che la concessione per quel pubblico 
esercizio ha scadenza marzo 2023; precisa che su richiesta del Comune la proprietà ha 
provveduto all’installazione di una nuova illuminazione a led oltre all’installazione di un 
sistema di videosorveglianza su tutto il piazzale di loro competenza. 

Commissario 
Boscarollo

Precisa che per quanto riguarda le pattuglie in servizio nella zona, relativamente alla 
presenza di due pattuglie al mattino e due pattuglie nel pomeriggio, si fa riferimento al 
contingente minimo garantito tutti i giorni della settimana e che per almeno tre giorni alla 
settimana oltre alla pattuglia che ha sede all’Arcella e alla pattuglia dei motociclisti viene 
affiancata anche una pattuglia della sicurezza urbana e una pattuglia in borghese. 

Presidente Ringrazia per i chiarimenti dati, cede la parola al consigliere Cusumano.
Alle ore 16,05 esce dalla riunione il Vice Presidente Turrin.

Cusumano Interviene dicendo che la posizione del Movimento 5Stelle è contro il gioco d’azzardo e 
la ludopatia e auspica la chiusura delle sale gioco.
Si  complimenta  per  il  lavoro  fatto  in  zona  sia  dal  Consigliere  Pillitteri  che  dalle 
Associazioni e auspica una presenza maggiore in loco da parte delle Forze dell’Ordine.

Presidente Non essendoci altre richieste di intervento, il Presidente ringrazia per la partecipazione e 
chiude la seduta alle ore 16.10. 

IL PRESIDENTE DELLA I COMMISSIONE               
             f.to. Luigi Tarzia                                

La Segretaria verbalizzante
         Michela Greggio
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